

2023本町田東小 ふるさと地域ふれあい通信

2023年12月25日(月)
第2号
町田市立本町田東小学校
校長 望月 伸悟

地域のみなさん、いつもありがとうございます

全校地域清掃を行いました 12月14日



1、2年生は校内の落ち葉拾い、3、4年生は開進幼稚園前から藤の台ショッピングセンターの道、5年生は「なかよしさんぼ道」とひょうたん池、6年生は学校周囲の道の清掃活動をしました。3年生は団地内の公園にあるたくさんの落ち葉を見て、びっくりしましたが、声を掛け合って協力して清掃できました。これからも子供たちが自ら地域づくりに参加する活動を続けていきます。

茶道教室 6年 10月17日(火)



今年もたくさんの町田茶道会の先生方にご協力をいただきました。

「和敬清寂」の心を教わり、お作法を学びました。静粛な雰囲気の中、お茶を点て、和菓子いただきました。子供たちはとても緊張していました。久しぶりにする正座で足が痺れ、立ち上がるのも困難な子供もいましたが、先生が点ててくださったお茶と和菓子を食べた子供たちからは、「おいしかった」「楽しかった」「またやりたい」などの声が多く聞かれました。

薬師親子まつり ダンスクラブ 10月29日



薬師中学校で行われた薬師親子祭りにダンスクラブが出演しました。子供たちが話し合って曲決めをし、振り付けも学年ごとで作りました。クラブの時間だけでなく、休み時間もたくさん練習しました。本番は、とても緊張した様子でしたが、最後まで笑顔で躍りました。お客さんからは拍手とアンコールをいただき、子供たちも達成感であふれていました。

ひなた村に秋さがしに行ってきました。1・2年生の東っ子班に分かれて行動しました。もうすっかり仲良しです。どんぐり、まつぼっくり、落ち葉など秋の「おくりもの」を探し、袋いっぱい集めました。

持ち帰った秋のおくりものを使って、1年生も2年生もおもちゃなどの作品を作りました。どんぐりを使ったアクセサリー・やじろべえ・迷路・こま、まつぼっくりを使ったけん玉、葉っぱの形を生かした絵など、アイデアがあふれる作品を作ることができました。楽しい活動を通じて、秋を感じることができました。

秋さがし

1・2年 11月30日



本町田小との交流 3年 12月11日



総合「ぼくらは本町田もりあげ隊」の学習で、本町田小学校の3年生と交流をしました。

初めて本町田小に行った子供たちは、敷地内を案内してもらい、「希望の森」や東小にはない遊具、芝生の校庭に「いいなあ」「羨ましいなあ」と大興奮。交流活動では、縦割り班ではくだんゲームをしました。名前や好きなもの、学校のよいところを発表し、お互いのことを知ったり、新しい友達をつくったりすることができました。

次は、2月に両校で作ったかるたを持ち寄り、東小でかるた大会をします。3年生は次の交流を楽しみに、かるたを制作しています。

自分たちで育てたお米の稲藁を使って、しめなわ作りを行いました。「なぜ、しめなわを飾るの?」という疑問からスタートし、新年に神様をお迎えするためにしめなわを飾ることを学びました。いよいよ、しめなわ作りに挑戦!最後は完成させられるか不安なこともたちでしたが、教えていただいたことを見様見真似でつくっていくうちにコツをつかんでいく子供たちでした。飾り付けもし、自分オリジナルのしめなわが完成しました。

しめなわ作り 5年

12月13日



ゲストティーチャー

裏面もご覧ください

和太鼓体験 3・6年 10月27日



今年も地域で活躍している「^{まちやっこ}町躍鼓」の皆さんに和太鼓の打ち方を教えていただきました。子供たちは最初に、たくさんの太鼓がならび、「町躍鼓」のみなさんが全身を使って演奏する姿に、釘付けになってみていました。その後、いい音が鳴るコツを教えてもらったり、リズムや技を教えてもらったりして、1曲の形にできました。体育館に響き渡る和太鼓の振動を楽しんでいました。

どんど焼き 4年 12月20日



町田市の教育委員会の学芸員さんをお招きして、昔から続く行事「どんど焼き」についての出前授業を行いました。「どんど焼き」は、1月14日の夕方におこなう、お正月の終わりを告げる火祭りということを知りました。

また、「どんど焼き」で祈ることは、「高く燃え上がると習字が上手になること」、「どんど焼きの火にあたると、その年風邪を引かないこと」、「だんご焼きをした3つ又の枝は、泥棒除けになること」を教えていただきました。学習を通して、人々が健康で、豊かな暮らしができるように祈るお祭りということを知ることができました。

中学校部活体験 6年 9月12日～

今年度も6年生が薬師中学校に部活体験に行ってきました。バトミントン、バスケット、陸上、英語、吹奏楽、サッカー…などなど、中学生と先生方が温かく迎えてくれました。6年生たちは、「先輩がやさしく教えてくれました。」、「先輩がすごうまかった。」と中学校への期待を新たにしています。